
 

自助・共助・公助 第 1回避難訓練・集団下校  2019.4.9 

 万が一の災害から身を守るため、全校で避難経路や二次災害を防ぐための避難訓練を行いました。今回は新

入生や進級した生徒達そして新しい職員が理解するためを目的として、一つ一つの動きを確認しました。生徒

の真剣さ、先生方のきびきびした言動で、緊張感のある訓練になりました。今後は避難梯子を使ってみたり、

予告なしでの地震発生避難など、ショート訓練含めて継続的に実施していこうと考えています。 

・入学して初めての避難訓練がありました。経路を初めて知ったので、ちゃんと頭に入れておきたいと思いました。 

「おはしも」を守って、次の指示に従って行動することができました。本当に起きた時もこのように出来るようにしたいです。 

   

 

今年は全校で 第 1回読み聞かせ  2019.4.11 

                今年度は、若鮎タイムが 20分となり、 

週一回じっくり読書に浸れる時間をとり 

ました。そして昨年まで学年ごと行って 

いた先生による読み聞かせも月 1回全校 

で行うこととし、第 1回目を実施しまし 

た。生徒たちも楽しみにしています。 

 

1 年生が入部 部活動始まる  2019.4.15 

                   部活動見学を終えた 1年生 3名が運動部陸上班に入部し、本年度の 

部活動が開始されました。水泳部はプール開きに向けて清掃整備をし、 

音楽部は今年の目標を決めていました。陸上班は 5月中旬に行われる 

飯伊陸上大会に全員出場予定。自己ベスト更新に向けていい汗をかい 

ています。 

 

梅花 PROJECT 茶畑の整備（除草）をしました  2019.4.18 

お茶摘みを 5月 13日に控え、全校で茶畑の除草作業を行いまし 

た。始めの会では草の名前を 

教えていただき、作業では足 

元の悪い中、真剣に作業する 

姿が見られました。日をたっ 

ぷり浴びて、おいしい新茶が 

摘めると思います。 
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第 1回授業参観・校長講話・PTA総会  2019.4.19 

 関心を寄せる資料を使ったり、電子黒板を活用したり、友達との学び合いで教科学習が進められていました。 

    

【参観者からの感想より】 

生徒達の授業に打ち込んでいる姿勢は、どの学年もよかったです。内容が高度になる中で、勉強の面白さ

を伝えるのと受験で点数を取ることの両立は難しいと感じました。先生の大変さを再認しました。 

【参観日校長講話より】※一部抜粋 

本格的に授業が始まり、全校での体育や道徳を 1年生も初めて経験し、新任の先生も加わりより大勢で学び

を広げようと実践しております。『先輩や後輩と教え合ったり協力し合って運動できたので楽しかった。』とか

『違う学年の人の意見を聞いて、そういう考え方もあるのかと分かりました。』という感想が聞けました。少人

数だからこそできる学び方であり、これも天龍力を身に付ける学習の１つなんだろうと思ったところです。 

学力をつけるための授業では「アウトプット」と言う言葉をキーワードにします。「インプット」（見る・聞

く・知る）をより定着し活用できるために「アウトプット」（書く・話す・動く）し、その振り返り「フィード

バック」をしていく。インプット・アウトプット・フィードバックの繰り返しにより、重点を達成していきた

いと考えています。また、家庭学習についてもご協力をいただくことあるかと思います。 

 今年度村の学力向上策の一つとして、より漢字検定及び英語検定の受検料が補助されます。頑張りや定着の

評価のひとつとして取り組んでほしいと願っております。給食費全額負担や海外研修、入学祝金、誕生日ブッ

ク、高校生の通学費補助等、多大な支援に大変感謝するとともに、学校教育や若者への期待の大きさを感じて

おります。 

 現在、学校における働き方改革を進めるとともに、教職員の非違行為防止対策も強化しております。教職員

による飲酒運転やパワハラ、体罰やセクハラ等の防止に向けて研修会を行ったり、校内ルールを作成し確認し

合ったりして、生徒が安全で安心して学校生活が送れるような取り組みを行っております。この点につきまし

て、何かございましたらお気軽に校長へお声を聞かせてください。 

 先日、３月卒業した高校一年生が学校を訪ねて来てくれましたが、「高校に入学して大勢の教室で不安もあっ

たけど、緑ヶ丘中の人が声をかけてくれて嬉しかった」と交流した思わぬ効果も聞かれました。梅花 PRO や

ハンガーPROで出会う人達との交流もその１つであり、今年度もできるだけ多くの人と関わりを持たせたいと

思っておりますし、違った環境で生活している人から互いに感じたり学んだり 

できればと思っています。 

最後です。子どもをダメにしようと教える教師はいませんし、子どもをダメ 

にしようと育てる親もいません。うまくいかなかった時に、だれかを責めても 

解決にはなりません。子育ての当事者として、みんなで知恵と力を出し合って、 

みんなが共に生きる社会人をつくるための子育てをしましょう。 



初めての体験 交通安全教室を行いました  2019.4.23 

 長野県でも 10 月より開始される自転車保険の義務化。それに伴い自転車事故の加害者や加害者にならない

ように、交通安全教室を設けました。今回は交通ルールを確認し、安全な通行の仕方を体験的に学んでほしい

と阿南警察署交通課と相談したところ、県に 1台しかない体験シュミレーターで学習することができました。 

専門の交通指導員の方から丁寧に指導を受け、自分の特徴や傾向を知る機会となりました。 

   

【交通安全教室の感想】 

・思っていたより自分が交通ルールを守れていなかったり、知らなかったりすることがとても多かったです。自分の身近にも 

事故は起こるんだと感じました。自転車のシュミレーションをした時に、人を避けようとしたらフェンスにぶつかりこけてしまい 

ました。自転車に乗るのは注意が必要だと感じました。 

・普段体験できないことを楽しく学ぶことができました。自分では上手にできているつもりでも周りが見えていないことが多か 

った。3つとも全部体験できて、本当に貴重な体験をさせていただいたと思った。 

・『事故や事件はいつ起こるか分からない』というふうな話がありました。シュミレーターを体験して、自分が加害者になっ 

たり、相手がなったり、いろんなパターンがありました。なので、自分が気を付け ていても 100%大丈夫じゃないということ 

を知りました。本当に怖いものなんだと改めて思いました。 

・自転車に乗るときはヘルメットをかぶって、決められた場所で乗れるようにして事故のないようにしていきたいです。車に 

乗るときには、後部座席でもしっかりとシートベルトをして、もしもの事故に備えたいです。今日学んだことをすぐに出来るよ 

うにしていきたいです。 

 

ひょっとして本州 or 日本で一番早い? プール開き  2019.4.25 

 ここ数年で最も早くプール開きを実施しました。信州の風物詩 

となっていて、民放 4局と新聞 3紙の方々が材に訪れました。 

天候が心配されましたが、水温 22度、気温 23度と適温の状況で 

した。泳ぎ初めでは 3名の生徒がしっかり泳ぎ、周りの生徒も 

「ガンバー」の声援を送り、プール開きを盛り上げてくれました。 

 

 

 

 

 

 

 



【部員代表の決意】 

今日プール開きができることを僕は嬉しく思います。僕は 1年生の時からバタフライと平泳ぎ 

が苦手なので、この 1年間でこの 2つの泳ぎをマスターできるようにしたいです。 

今水泳班は 2人だけです。来年は僕たちも 3年生になるので、水泳班が僕たちの代でなく 

ならないように頑張っていきたいです。天龍中学校水泳班として、精一杯活動していきたい 

と思うので、今年一年間よろしくお願いします。 

 

 

村民参加の製作会がスタート 第 12 回ハンガー製作会  2019.4.20 

 新任職員や ALT、1 年生や卒業生も加わり、今年度のハンガー製作会が行われました。他の村行事と重なっ

たり、農作業などもあり村民の方が集まりにくかったようですが、1149 本目まで完成させることができまし

た。新聞社の取材もあり、集合写真も撮りました。 

   

 

 

季節外れの降雪   雪をかぶった満開の桜  2019.4.10 

  

・雪が降っていました。移動教室の授業（理科・音楽）は廊下に出るたび寒くてびっくりしました。昨日は汗をかきながら 

下校したのに、もうイヤーと思いました。雪ダルマを４つに雪うさぎを１つ作って帰りました。明日は晴れてほしいです。 

 


